

Antonio Cabrera Cabrera  
Doctorado en Investigación Interdisciplinaria,  
Generación 2012-2014  
acabrera@anahuac.mx

## INTRODUCCIÓN

### DEFINICIÓN DEL PROBLEMA y JUSTIFICACIÓN DEL USO DE UN ENFOQUE INTERDISCIPLINARIO

El problema de la infertilidad adquiere cada vez más relevancia. En la actualidad existen nuevos y extraordinarios avances científico-tecnológicos. En una investigación (Cabrera, 2010) se observa que estas parejas deciden optar o no por las TRA con insuficiente información, poca asesoría psicológica, presionadas por el entorno social y esperanzadas en la tecnología médica. Es un problema complejo y de difícil solución, que no puede ser abordado desde una sola disciplina, sino a través del proceso interactivo e integrativo de varias disciplinas para alcanzar una mayor comprensión. La perspectiva interdisciplinaria visualizará y contribuirá a una propuesta integral.

### OBJETIVO DE LA INVESTIGACIÓN

Revisión y validación de un instrumento tendiente a la elaboración de un MODELO de toma de decisiones frente a las diversas opciones que se les presentan a las parejas con problemas de infertilidad: cómo interactúan el grado de información, conocimiento, ayuda psicológica y formación que poseen.

**DISCIPLINAS INVOLUCRADAS:** Bioética, Derecho, Psicología, Teología y Pedagogía.

## MATERIAL Y MÉTODO

El presente estudio será de carácter cuantitativo, no experimental, transversal y de alcance correlacional y explicativo.

Primero se detallarán las diversas estrategias metodológicas que permitirán la obtención de un instrumento rediseñado a partir del cuestionario realizado en el estudio de investigación (Cabrera, 2011). Segundo, el instrumento rediseñado se validará a través de modelamiento de ecuaciones estructurales.

El rediseño del cuestionario será de tal forma que pueda ser aplicado a la misma base de datos. La validez puede ser mejorada redefiniendo las áreas, subáreas y variables por secciones; analizando las preguntas, los ítems; identificando y recodificando nuevas variables, operacionalizándolas, etcétera.

## RESULTADOS

El resultado será un nuevo instrumento aplicable por investigadores de América Latina, Estados Unidos y Europa. Dicho cuestionario estará compuesto por cuatro escalas que podrían aplicarse independientemente.

## DISCUSIÓN

Posteriormente, además de la discusión de los resultados y sus implicaciones, en las conclusiones se resumirán los resultados obtenidos, se discutirán las limitaciones del estudio y las recomendaciones en cuanto a las propuestas de aportaciones concretas y las posibles líneas de investigación futuras.

